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臺北市立成淵高中108學年度第二學期期末體育委員會會議紀錄 

壹、時間：109年 7 月 2日(星期四)中午 12 時 00 分 

貳、地點：行政大樓三樓會議室 

參、出席人員：詳簽到表 

肆、主持人：朱校長逸華                                            紀錄：梁衛昕 

伍、主席致詞： 

    各位主任、各位老師大家午安，今天召開 108學年度第 2學期期末體育委員會議，

首先請體育組開始今天相關的報告，謝謝。 

陸、奕良組長報告： 

校長、各位主任、各位老師大家午安，首先來報告這學期的業務內容。 

一、政令宣導 

(一)水域安全教育宣導 

成效與建議： 

1.請體育老師於期末前宣導水域安全注意事項。 
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二、體育行政 

(一)體育股長教育訓練 

成效與建議： 

1.幹部訓練人數共計 65人，未到人員後續均有完成補訓，受訓率 100%。 

2.有關本學期體育場地、活動、器材使用規範均於該場次說明，並要求學生務

必維持場地環境及維護學校器材。 

(二)國中部體適能 

成效與建議： 

1.本學年度(108)體適能國中通過率 68.54%為近年最高，在金、銀、銅質獎章

上均有顯著進步，如下表。 

(三)高中部體適能 

成效與建議： 

高中部通過率截至五月底為 71.86%，在金、銀、銅質獎章上均有顯著進步，如

下表。 

 

(四)暑期游泳訓練班 

開辦說明： 

1.報名日期：109年 6月22日起至 7月 27日止。（報名時間：上午 8:00－12:00）。 

2.開辦期間： 
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3.報名費用：普通票 800元，學生票 700元(均含保險費），免費生須自付保險

費(保險費一期新臺幣 15元)。 

4.請各體育老師鼓勵尚未通過 25公尺捷式的學生，踴躍報名暑期泳訓班，以利

學生游泳能力外，亦提升本校游泳通過率。 

三、一般體育 

(一)課間運動 

成效與建議： 

1.本學年提倡 SH150計畫，利用課間時間跑步，培養學生養成運動習慣。 

2.實施時間:星期二，八年級雙週、七年級單週分流跑步。 

(二)國七跳繩大團結 

成效與建議： 

1.本學年度國七班際跳繩大團結比賽獲獎班級： 

第一名：706；第二名：705；第三名：703。 

2.比賽期間各班導師及體育老親臨球場為學生加油打氣，每班都充分表現出團

結合作精神，各班都有遵守大會時間及相關規定，整體比賽流程順暢。 

(三)國九班際籃球賽 

成效與建議： 

1.本學年度 5對 5班際籃球賽獲獎班級： 

男生組：第一名 908、第二名 905、第三名 906、第四名 901。 

女生組：第一名 908、第二名 904、第三名 905、第四名 901。 

2.參賽隊伍男子組 10隊、女子組 10隊，參賽率為 100%；聘請北市大學體育系

的學生協助擔任裁判工作，本次紀錄台工作由高一手球隊擔任，除讓學生學

習服務外，也能藉由紀錄台工作了解裁判工作，並熟悉籃球規則。 

3.比賽期間敬邀各班導師和任課教師親臨球場為學生加油打氣。 

以上為本學期業務報告。 

朱 校 長：謝謝體育組報告，因為今年因防疫的關係，有些活動被暫停了，但是體育組還

是很認真的，讓學生在朝會的時候還樣可以運動，而暑假期我們還有泳訓班，

防疫工作還是持續在做，請問各位委員有沒有臨時動議？ 
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柒、臨時動議： 

家菘老師：關於籃球比賽，我們體育組有內部討論過，國高中的籃球比賽，都需要體育

老師來協助裁判的工作，因為體育老師年紀也大了，跟不上他們的體力，所

以需要請外面的裁判，這樣也會造成體育組辦比賽的困擾，而我們討論後，

希望可以回復以前辦過的排球比賽。 

建榮主任：關於籃球比賽部份，有很多現實面的考量，家菘老師也說的很清楚，還是建

議體育組先做問卷調查，因為籃球比賽是長期以來都有的活動，如果直接在

會議上直接改變的話，應該會有很學生會反彈，像是今年因疫情高二班籃球

賽被取消了，學生還是要求想比賽，所以又找時間安排他們補賽，再來剛家

菘老師有提到，體育老師體力上可能沒辦法擔任裁判的工作，或是我們可以

改成讓籃球社學生自己來擔任裁判，我們可以轉變型式，讓學生擔任裁判，

他們可以得到學習的機會，以上說明謝謝。 

朱 校 長：謝謝，我們也聽聽各位體育老師的意見好嗎？ 

柏燁老師：我們之前討論最主要的是排球是隔網運動，相對來說會比較安全，因為籃球

賽本來就會有肢體上碰撞，所以我們才會考慮改成排球比賽，這樣國高中也

可以有個銜接，國中是打籃球，高中就可以換項目打排球，而隔網運動的紛

爭會少很多，以上說明。 

朱 校 長：這樣聽起來是國中籃球，到高中改打排球，這樣就有各類的球賽，其他老師

呢？ 

玉珍老師：其實籃球比賽一直以來都是比較多爭議，如果改成排球比賽的話，隔網運動

確實是比較安全。 

祈維主任：籃球比賽確實是碰撞比較高的運動，但是學生喜好度比較高，不過我覺得排

球也是可以推廣，我們是不是應該要有緩衝期，籃球是不是可以試試降低隊

數，改用聯隊的方式，而排球就推廣用班際的方式，大家可以討論看看。 

鼎元組長：其實我看過其他學校辦理排球賽的話，他們是 2個年級一起比，這樣也比較

不會無聊，而且排球注重是的是技巧，不會限制在年齡上，以上說明。 

潘 老 師：我的想法跟祈維主任差不多。 

朱 校 長：謝謝各位老師給的建議，不過要把籃球換成排球的話，還是要有個過渡期，

因為孩子還是比較愛打籃球，但是危險是比較高的，而且像家菘老師說的，
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老師體力上也跟不上孩子的速度，所以說怎麼樣可以讓他慢慢的轉型，如果

用聯隊的方式，讓學生知道未來會慢慢轉型成排球活動，大家覺得是要緩慢

轉型，還是要直接轉型呢？ 

家菘老師：我是覺得直接轉型，像以前也是沒有班舞，不也是說辦就辦嗎？很事情就是

要果決，而且如果又要辦籃球賽又要辦排球賽，老師體力也沒辦法負荷，體

育老師一年下來要承辦很多活動，但是別的科系比賽有需要動用到所有老師

嗎？像是英文比賽、語文比賽，他們需要全科的人員出來支援嗎？但是體育

比賽所有體育老師和教練們都要出來支援，大家要犧牲很多中午的時間，所

以我覺得學校必辦的全校運動和水上運動外，班際比賽是可以選擇性的，學

校不是什麼都要迎合學生，我們應該要找個方法來解決，必竟辦理那麼多比

賽對老師來說都是很大負擔，老師年紀也大了，希望各位也考量進去，至於

排球比賽是隔網運動，相對來說就比賽安全，而籃球比賽在其他高中學校都

讓籃球社來辦理，我們學校運動性社團一直沒有成果發表，應該讓籃球社來

辦理，這是我的建議。 

朱 校 長：其實如果要辦理的話，我們就找外聘裁判，不要讓老師負擔那麼重，如果要

轉型的話，其實國中籃球賽，高中排球賽是滿好的，那我們綜合大家的意見，

不過今年要不要先讓學務處先去調查，如果籃球意願還是比較高的話，我們

先辦一個聯賽模式，告訴孩子這是個過渡期，明年真的就沒有了，這樣有一

年的緩衝，大家覺得可以嗎？那我們來表決一下，同意的請舉手(12票)，反

對的請舉手(1票)，那我們還是先這樣進行，請問大家還有沒有臨時動議？

如果沒有我們就散會，謝謝大家。 

決    議：經委員討論表決通，由體育組調查高二籃球比賽參與率，籃球比賽意願高者，

則以聯賽方式辦理。 

玖、散    會：下午 12時 50分。 


